

# editorial

Damos la bienvenida al año 2016, con un número especial dedicado a la Red de Fortalezas, proyecto institucional que tiene sus orígenes en 2009, bajo la tutela del extinto Dr. Pablo Montero Soria, investigador del Centro INAH Veracruz, que tenía en mente promover la creación de un organismo integrado por investigadores de los centros INAH del país, así como por algunas otras instituciones académicas relacionadas con las fortificaciones hispanas en el continente americano.

En los años de 2011, 2012 y 2013, la Red incluyó la integración de un plan conjunto para desarrollar rutas terrestres, marítimas y proyectos de investigación. Como primer paso se hizo el listado de fortificaciones mexicanas construidas durante el virreinato novohispano; un segundo aspecto contempló extender la Red a otras fortalezas de América, como las que actualmente sobreviven en Canadá, Estados Unidos, Argentina, Brasil Uruguay, Chile, Venezuela, Centroamérica y Las Antillas.

Desde entonces a la fecha, esta Red ha realizado diversas reuniones de trabajo y conferencias encaminadas a la difusión de estos importantes espacios históricos, mismos que hoy día forman parte del patrimonio cultural

de las ciudades que las detentan, cumpliendo diversas funciones como museos, solo por citar alguna.

Derivado de los importantes alcances en el 2015, se mantiene el vínculo académico con el Instituto Tecnológico de Campeche, el montaje de la exposición: “Las fortificaciones de los Antonelli. Siglos XVI-XVII”, la visita de ponentes de gran trayectoria profesional como la Dra. Mónica Cejudo Collera de la Universidad Autónoma de México, especialista en construcciones militares, concluyendo un año lleno de satisfacciones y esperando que el actual sea igual de nutrido y enriquecedor.

En esta publicación contamos con la colaboración de expertos como Aarón Duran, quien nos comparte su trabajo sobre la Ex Cárcel de Campeche, un recorrido por la fotografía histórica con Juan Carlos Saucedo, además de una vista en el Carmen antiguo con Luis Fernando Álvarez Aguilar, y ampliando también nuestros conocimientos en cartografía tenemos una investigación de Abiud Piza.

Lirio Guadalupe Suárez Améndola  
Delegada